económica industrial y comercial de la población en esa época. No cabe duda de que resultaría muy interesante tanto por la variedad de anunciantes como por el contenido llevar a cabo un análisis de esta publicidad como muestra de la realidad socioeconómica que se vivió en aquellos años.

A continuación veamos cómo se organizaba el periódico, es decir, de qué secciones costaba y qué incluía cada una de ellas. Con frecuencia en la portada se editaba la que podía considerarse como editorial en donde se reflejaba la opinión de la redacción respecto a un tema concreto del municipio; aunque no aparece firma alguna, es fácil suponer que la inspiración vendría dada por su director, D. Julián, siendo una característica común a todas las editoriales, el ejemplo moralizador de las mismas.

Con una importancia también muy destacada apa-

recían las noticias de carácter religioso en sus más diferentes apartados: celebraciones litúrgicas de Semana Santa o Navidad, la celebración del Concilio Vaticano II, el fallecimiento del Papa, la Cuaresma, la festividad de algunos de los santos con hermandad, la reparación de la capilla del Cristo del Perdón, etc.

No faltaba nunca la información deportiva, relacionada casi siempre con la situación y resultados que obtenía el club deportivo Puebla de fútbol, aunque además, como dije anteriormente, también se hizo eco de los éxitos de los atletas locales o de las competiciones deportivas de carácter escolar o juvenil patrocinadas por la OJE. Junto a éstas, con titular en portada pero con desarrollo en el interior, quedaban las noticias referidas al campo: cómo iba la cosecha de

cereal, cuál era la previsión de futuro, dónde se venderían los productos y cómo evolucionaría el precio, etc. También se hizo referencia a la cosecha de guisantes o a los problemas del olivar en cuanto a producción o por peligros de enfermedades. Otro tema fijo fueron las noticias municipales. Las decisiones del pleno municipal tenían su reflejo en el periódico local; no obstante resulta curioso que desde este periódico se hicieran algunas críticas a los incumplimientos del ayuntamiento en cuanto a ejecución de determinados proyectos o a como se habían desarrollado las fiestas patronales. Digo que resulta sorprendente o curioso porque entonces la censura actuaba con contundencia, pero es que, además, quien estaba dirigiendo el periódico era en aquella época alcalde de la localidad.

Como referencia permanente en el periódico aparece siempre lo que se denominaba movimiento de población; es decir, el número de nacimientos, de fallecimientos y los matrimonios que se sucedieron en ese mes. Siempre aparecían los nombres y apellidos de todos ellos. Queda así recogido un dato muy importante para un análisis de la demografía de la época.

Como curiosidad histórica, el periódico se propuso dar a conocer algunos datos de la historia del municipio y así emprendió, desde el primer número, la publicación de lo que se denominaba "Montalbán arqueológico e histórico" reflejando lo escrito por Casto María del Rivero al que se alude como personaje importante que había fallecido el año anterior. Después se continuó con la publicación de la noticia histórica sobre la devoción a la Virgen de la Soledad.

No podía faltar lo que se titulaba ecos de sociedad, en donde se recogían las idas y venidas, visitas, vacaciones, peregrinaciones, ascensos, bodas, ingresos en órdenes religiosas, enlaces, llegadas de religiosos y religiosas a los conventos respectivos de La Puebla, etc. de personas destacadas de la población como puede

ser el médico, algún industrial, el secretario del ayuntamiento, un oficial del ejército, el farmacéutico o su esposa, frailes y monjas de los conventos existentes en el pueblo, etc. en resumen, un compendio de personas que





C/. D. Lino Ramos, 1
Teléf.: 925 75 05 00 - Part.: 925 75 05 04
LA PUEBLA DE MONTALBAN (Toledo)



